
 
 

Conselho Municipal de Defesa dos 
Direitos da Pessoa Idosa 
CMDDPI  – Petrópolis 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa 
(CMDDPI) do mês de MARÇO do ano de 2010, realizada no dia nove  de março no Auditório da 
Secretaria de Trabalho, Assistência Social e Cidadania situada à Rua Aureliano Coutinho nº 
oitenta e um, segundo andar, Centro, Petrópolis, RJ, com início previsto para as dezessete horas 
e cinquenta minutos, convocada pela Presidente Gabriela de Almeida Falconi através do DO de 
número 3451 de cinco de março de dois  mil e dez e à página 03,  tendo como assuntos de pauta:  
1) Fiscalização ILPI MP, 2) Aprovação do texto final do PL da alteração da Lei de Criação do 
CMDDPI. 3) Indicação dos representantes do CMDDPI para o COMCIDADE e 4) Assuntos Gerais. 
A Reunião efetivamente teve início em segunda convocação às dezessete e cinquenta e cinco 
minutos, após ter sido esgotado o prazo de quinze minutos da primeira convocação, quando, 
então, segundo o Regimento Interno do Conselho, em seu Artigo vinte e quatro, Parágrafo 
primeiro, já havia o quorum necessário de Conselheiros. Registraram sua presença em livro 
próprio para tal fim cinco Conselheiros Titular ou Suplentes no exercício da titularidade do Poder 
Público, cinco Conselheiros Titulares ou Suplentes no exercício da titularidade da Sociedade Civil  
além da presença de dois representantes do Ministério Público Estadual. A presidente Sra. 
Gabriela Falconi agradeceu a presença de todos e passou ao primeiro ponto de pauta: 
Fiscalização ILPI MP. Convidou a promotora Dra. Venessa Katz a falar sobre a importância das 
visitas às ILPI. Dra. Vanessa explica detalhadamente o papel do MP e pede aos conselheiros do 
CMDDPI que se apresentem. Esclarece sobre as atribuições conferidas pelo Estatuto do Idoso ao 
MP e falar sobre o porque das visitas às ILPI. Fala sobre o processo de fechamento de uma ILPI e 
explica que todos podem fechar uma instituição, tanto a Vigilância Sanitária, quanto o MP e o 
próprio CMDDPI. A Visa (Vigilância Sanitária) olha  parte sanitária mas quem pode fiscalizar como 
um todo é o CMDDPI e o MP. Fala também sobre as exigências da lei em como aplica-las 
utilizando bom senso e explica que não há contradição entre MP e Visa. Esclarece o ato de 
interdição e todo o processo de interdição além de lembrar como se deu o processo do inventário 
em parceria entre CMDDPI e MP no final de 2007. Sobre as fiscalizações apresenta a proposta do 
conselho fazer a visita às instituições numa semana e o MP ir na semana seguinte, ficando então 
a fiscalização dividida de 15 em 15 dias para cada um utilizando uma ficha padrão a ser utilizada 
pelas 2 partes. Lílian explica que o CMDDPI não tem equipe técnica para a fiscalização. Dra 
Vanessa pede o compromisso dos conselheiros e explica que para estas visitas não precisa de 
paridade. Gabriela encaminha a proposta de parceria de visita quinzenal às instituições pelo 
conselho com envio do relatório de visita para o MP para votação da plenária. A plenária aprova a 
proposta e Dra. Vanessa diz que voltará na próxima reunião para apresentar a proposta de um 
formulário padrão. Informa que necessita se retirar e agradece à atenção dos conselheiros. 
Gabriela passa ao segundo item de pauta: Aprovação do texto final do PL da alteração da Lei de 
Criação do CMDDPI. A presidente pede que seja colocado como assunto de pauta para a próxima 
reunião devido ao adiantado da hora. A plenária concorda. É aberto o terceiro item de pauta: 
Indicação dos representantes do CMDDPI para o COMCIDADE. A Prof. Josília fala sobre o 
comcidade e sobre a conferência que será no dia 27/03/10 das 8h às 14h na UCP da Barão do 
Amazonas e o CMDDPI precisa indica 2 conselheiros titulares e 2 conselheiros suplentes para o 
COMCIDADE. São escolhidos como titulares a conselheira Gabriela Falconi e a conselheira 
Josília Fassbender e como suplentes o conselheiro Gabriel Weinem e a conselheira Marília Leon.  
Gabriela entra em Assuntos Gerais. É deliberado a antecipação da reunião do dia 20/04 para 
13/04. A presidente recebe o ofício sobre o fechamento do Aconchego e informa à plenária. 
Gabriela pergunta se alguém ainda deseja fazer alguma colocação. Não havendo manifestação da 
plenária, a reunião foi encerrada às 19:30h ata redigida pela presidente Gabriela Falconi, vai 
assinada pela mesma.  Petrópolis, 09 de Março de 2010.  
 


